## Le Canada et la région Asie-Pacifique

La région Asie-Pacifique est en plein essor : 11 des économies du monde à la croissance la plus rapide se trouvent en Asie. D'ici l'an 2000, les «quatre dragons» — Taïwan, Hong Kong, Singapour et la Corée — rattraperont probablement l'Europe sur le plan de l'industrialisation, avec des taux de croissance économique dépassant ceux de tous les pays de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE).

Il y a dix ans, 34 % du commerce entre le Canada et les pays autres que les États-Unis concernait l'Asie-Pacifique; aujour-d'hui, c'est presque 50 %. De plus, les entrepreneurs et les gens d'affaires de l'Asie-Pacifique investissent des sommes intéressantes au Canada, plus de 3 milliards de dollars en 1988. Enfin, au delà de 950 000 touristes de l'Asie-Pacifique visitent le Canada chaque année. Tous ces chiffres devraient augmenter à mesure que les différentes économies de l'Asie-Pacifique poursuivront leur expansion.

Sur le plan politique, la région connaît une période de stabilité relative en raison de l'amélioration des relations internationales. Malgré cela, la persistance des conflits locaux et subrégionaux et la nécessité d'assurer un développement écologiquement durable n'aident pas le Canada à comprendre les sociétés de cette région et compliquent l'évaluation du rôle que nous devrions jouer à l'échelle régionale.